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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Silvano no llegaría en libertad a elecciones internas rumbo al 2024: Fidel Calderón 
Fidel Calderón, coordinador de los diputados de Morena en el Congreso de Michoacán, dijo 
que Silvano Aureoles, ex gobernador del estado, no llegaría en libertad a elecciones internas 
rumbo al 2024. Esto lo dijo luego de que el perredista Silvano Aureoles hiciera pública su 
intención de ser candidato a la Presidencia de la República en las próximas elecciones de 
2024. Sin embargo, Fidel Calderón aseguró que éste difícilmente llegaría en libertad a las 
elecciones internas de candidatos para las elecciones presidenciales 2024. 
 
Con próximos cambios en Jucopo, situación en Congreso va a cambiar 
Con los cambios que se avecinan en la Junta de Coordinación Política, la situación 
financiera que ha privado en el Congreso del Estado va a cambiar, consideró el diputado 
Juan Carlos Barragán, integrante del Comité de Administración y Control de la Cámara. 
Desde la perspectiva del legislador, el relevó que se dará en la presidencia de la Junta, así 
como de diversos integrantes de la componen, cambiará el panorama, “ya hay ajustes por 
ejemplo en Acción Nacional con su cambio de coordinador, ya es otra compañera 
del PAN la que integrará la Junta. “Seguramente en Morena también habrá un cambio en 
la coordinación y por tanto en la Junta”, refirió el legislador guinda quien recordó, que en el 
próximo año legislativo le toca a su bancada presidir la Mesa Directiva. 
 
Morelia será sede del Primer Encuentro entre Legisladores con Discapacidad 
Morelia y el Congreso de Michoacán serán las sedes del "Primer Encuentro de Legisladores 
con Discapacidad", sin que hasta el momento haya una fecha previa para realizar el evento. 
Son sólo 14 diputados de congresos locales y de la Cámara de la Unión los que tienen 
alguna discapacidad, incluido Víctor Zurita Ortiz, diputado de Morena del Congreso de 
Michoacán. Pese a que pareciera ser un número muy reducido, es la primera vez que se 
ve este número de representación de este sector vulnerable en los Poderes legislativos, 
esto gracias a las acciones afirmativas que se implementan desde las autoridades 
electorales para revertir la desigualdad de la que son objeto determinados grupos y sus 
integrantes 
 
De enero a junio erario pagó 301 millones a diputados fuera de su sueldo 
Recursos que en promedio representan 1.2 millones de pesos mensuales por diputado más 
allá de su sueldo, es lo que el Congreso del Estado erogó durante el primer semestre del 
año. Lo anterior se desprende del Informe Financiero del Congreso con corte a junio 
pasado, mismo que ya fue entregado por la Secretaría de Finanzas de la Cámara al Comité 
de Administración y Finanzas. El total son 301 millones nueve mil 701.45 pesos, los que se 
pagaron a diputados y Grupos Parlamentarios en seis meses, monto que, dividido entre los 
40 diputados da un promedio de 1.2 millones de pesos mensuales por cabeza. 
 
Primer informe de alcaldes michoacanos refleja compromisos de Bedolla: Seyra 
Alemán 
El primer informe de gobierno expuesto por los presidentes de Michoacán ha mostrado el 
respaldo y compromiso que el Ejecutivo estatal mantiene con las administraciones 
municipales, subrayó la diputada Seyra Alemán, luego de subrayar que, desde el Congreso 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/silvano-aureoles-marcelo-ebrard-y-mario-delgado-recibieron-millonarios-moches-por-la-linea-12-del-metro/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/margarita-zavala-se-baja-de-las-elecciones-2024-esto-dijo-sobre-su-futuro-politico/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/margarita-zavala-se-baja-de-las-elecciones-2024-esto-dijo-sobre-su-futuro-politico/
https://www.pan.org.mx/
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de Michoacán, se someterá a revisión el trabajo desempeñado por los alcaldes. En 
entrevista, Seyra Alemán resaltó que, en los informes de gobierno municipales, ha imperado 
una coincidencia: “el agradecimiento de los presidentes con la administración del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, por el trabajo que éste les ha ofrecido. 
 
Desechó Congreso propuesta de tipificar bloqueos carreteros por crimen 
Pese a reconocer que los bloqueos de carreteras por parte de grupos criminales es una de 
las acciones delictivas de mayor arraigo y frecuencia en los últimos años, el Congreso del 
Estado desechó establecerlo como delito en el Código Penal. La propuesta fue del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para tipificar la obstaculización o bloqueo de 
carreteras u otras vías de comunicación, que impidan el libre tránsito o perturben el normal 
funcionamiento de los servicios y el desarrollo social y económico. En el dictamen de la 
Comisión de Justicia, aprobado por el pleno, se consideró que la propuesta no fue materia 
de la exposición de motivos, aunque está enfocado a abatir las conductas delictivas de 
bloquear u obstruir caminos o carreteras, para aislar o controlar ciertas zonas, dando 
ventaja a la delincuencia y desprotegiendo a la población en que ocurren estas 
afectaciones. 
 
Imágenes proselitistas de menores, ya quedarían acotadas por Ley 
En el Congreso local se busca que el uso de imágenes de niñas y niños con fines 
proselitistas, ya queden acotadas en la legislación electoral local, medida que, ya opera a 
partir de las disposiciones establecidas por el Instituto Nacional Electoral. 
La iniciativa para reformar el Código Electoral del Estado, ya se encuentra en proceso de 
dictaminación luego de que la diputada Mayela Salas Sáenz la presentara ante el Pleno del 
Congreso este año. De acuerdo con la legisladora aún es recurrente durante el periodo de 
precampañas y campañas electorales el uso de imágenes de menores de edad y 
adolescentes en medios impresos y digitales; y su difusión en muchos de los casos no se 
apega a los lineamientos del INE, lesionando de esa manera el derecho a la intimidad y al 
honor de este grupo poblacional. 
 
Comité de Administración, sin respuesta a presuntas irregularidades en el 
Congreso de Michoacán 
Hasta el momento, el Comité de Administración y Control no ha tenido respuesta de 
las presuntas irregularidades en las finanzas del Congreso de Michoacán. 
La agrupación había solicitado a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) una reunión 
para conocer los alcances sobre el acuerdo, donde se estableció repartir las prerrogativas 
de gestión del Congreso local entre las y los 40 diputados; sin embargo, la 
congresista Margarita López Pérez, confirmó que aún no reciben respuesta. 
Recordó que por mayoría se negaron a generar el documento para la distribución del 
recurso, al mismo tiempo que solicitaron una reunión con las y los integrantes de la Jucopo, 
para recibir más información. 
 
En deuda Congreso con mujeres; pendiente reformas contra feminicidios  
Las reformas al Código Penal para castigar el feminicidio hasta con 60 años de prisión, 
fueron de los grandes pendientes del Congreso del Estado durante el primer año de la 75 
Legislatura. Con motivo del Día Internacional de la Mujer, el gobernador Alfredo Ramírez 
envió dos iniciativas en ese sentido, una para modificar la Constitución Política del estado 
y aumentar la pena máxima de 50 a 60 años, cuya declaratoria se hizo el pasado 7 de julio. 
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Sin embargo, a los diputados no les dio tiempo de aprobar el dictamen de la iniciativa para 
hacer diversas reformas al Código Penal para agravar la pena del feminicidio, una demanda 
social que el Ejecutivo estatal pretende atender.  
 
Boletines: 
 
Trabajar con pasión y sin descanso, la clave para un mejor Michoacán: Adriana 
Hernández 
 
En Churumuco se ha logrado establecer la ruta por la paz y desarrollo: Reyes Galindo 
 
Buenos gobiernos municipales, abonan a la credibilidad de las autoridades frente a 
la ciudadana: Julieta Gallardo 
 
Unión de fuerzas entre ciudadanos y representantes, primordial hacer frente a las 
necesidades: Mónica Valdez 
 
Gobiernos municipales deben prepararse para la recta final del año: Gloria Tapia 
 
El trabajo y compromiso de Alfonso Martínez para lograr un mejor Morelia, se nota: 
Hernández Peña 
 
Para abatir la discriminación el primer paso debe ser la empatía: Víctor Zurita 
 
Gobierno debe garantizar seguridad de alumnos con el retorno a clases: Víctor 
Manríquez 
 
Transporte público debe llegar a ser un espacio seguro para las mujeres: Fanny 
Arreola 
 
 

POLÍTICA 
 
 
Lo único que brilló durante informe de Alfonso fue la clase política rancia; el pueblo 
se quedó en la oscuridad: Giulianna Bugarini 
Durante el primer informe de gobierno del presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar, 
lo único que brilló fue la clase política rancia, la misma que fue rechazada por la gran 
mayoría de la ciudadanía, destacó la delegada en funciones de presidenta del Comité 
Ejecutivo Estatal de Morena, Giulianna Bugarini Torres. Durante este acto con tintes más 
políticos que de gobierno, estuvieron presentes los representantes de la alianza PRI, PAN 
y PRD que fue rechazada por las mayorías en las elecciones anteriores. 
 
Silvano Aureoles, tiene derecho a aspirar a ser presidente de la República; Ana 
Lilia Guillén 
El exgobernador Silvano Aureoles Conejo, está en su derecho de aspirar a llegar a la 
presidencia de la República, opinó Ana Lilia Guillén Quiroz, luego que entrevista el 
perredista, destapará sus intenciones para el 2024. La morenista, reiteró que mientras estén 
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a salvo los derechos políticos del exmandatario, pueda participar en cualquier candidatura. 
“Mientras no haya un proceso judicial que detenga la marcha, nadie va restringir sus 
derechos al ingeniero Silvano para decir que quiere ser presidente de la República, no ha 
habido las denuncias y está en libertad”, expresó. 
 
Entrega de notarías ajustada a la legalidad, pero “cuestionable”, coinciden PRD, PAN 
y PES 
La entrega de siete Notarias a personas allegadas al Gobierno actual, fue ajustada a la 
legalidad, aseguraron partidos, pero no significa que sea “correcto”, esto luego de que el 
pasado 5 de agosto en el Periódico Oficial del Estado, saliera el decreto en donde se 
otorgan los nombramientos para estos espacios en diferentes partes del estado. Los 
representantes de los partidos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido 
Acción Nacional (PAN) y Partido Encuentro Solidario (PES), consideraron como “inmoral” 
la distribución de notarias, pero la ley le permite al gobernador contar con esa facultad para 
otorgar los nombramientos. 
 
Actuar parejo contra todos los que infrinjan la ley, piden partidos políticos en 
Michoacán 
Frente a la detenciones y acciones que desde el Gobierno Estatal se han instrumentado, 
los lideres de distintas fuerzas políticas, consideraron necesario un actuar parejo, contra 
quienes infrinjan la ley, no solo contra algunos grupos, esto tras la detención de 167 
personas del grupo denominado Pueblos Unidos. Javier Estrada secretario general del 
PAN, sostuvo que los hechos de violencia que se viven en la entidad generan la percepción 
de que están pagando compromisos de parte del gobierno estatal y la detención de estas 
167 personas si bien todo parece indicar que cometieron un delito, no se aplica la ley de 
manera similar para todos, porque en carreteras del estado se identifican a gente que tienen 
sus propios retenes incluso con uniformes de corporaciones policiacas. 
 
La CNOP apegada a sus principios para estar cerca de la gente: Paola Ceja 
La dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en 
Michoacán, Paola Ceja Téllez, ratificó el compromiso del PRI con los diversos grupos que 
dieron origen a este sector priista, “estamos cerca de la gente y vamos a recuperar la 
confianza de todos los grupos de la sociedad”. En gira de trabajo por los municipios de 
Zamora y La Piedad, Ceja Téllez, se encontró con grupos de comerciantes y profesionistas, 
con quienes recalcó que desde la dirigencia estatal que encabezan el presidente Guillermo 
Valencia Reyes y la secretaria General Xóchitl Ruíz, se trabaja para recuperar la confianza 
de todos los grupos que han formado parte del sector popular, de los que por alguna 
situación dejaron de participar y de los que siempre han sido fieles para defender las causas 
sociales de la CNOP y del PRI. 
 
Preocupa a Wilfrido Lázaro no percibir un PRI altamente activo 
A pesar de las confrontaciones internas que generó la designación de Guillermo Valencia 
Reyes, al frente del tricolor en el Estado, no ha buscado a priístas de cepa, como Wilfrido 
Lázaro Medina para entablar diálogo. Y es que, este último cuadro se ha distinguido dentro 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y ha ocupado cargos torales como la 
presidencia municipal de Morelia y diputaciones locales, buscó contender por la dirigencia, 
a través de la elección de la propia militancia, sin embargo, finalmente se impuso a Valencia. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/133786-preocupa-a-wilfrido-lazaro-no-percibir-un-pri-altamente-activo.html
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Lázaro Medina reconoció que, hasta este momento, no ha sido buscado por su actual 
dirigente del instituto político en el que milita. 
 
Voy a seguir aquí, hasta que el TEPJF resuelva, afirma Ana Lilia Guillén 
“Voy a seguir aquí, hasta que el tribunal defina la legalidad de mi designación”, afirmó Ana 
Lilia Guillén Quiroz, referente al cargo de dirigente estatal de Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) que se disputa desde abril con su correligionaria, la otrora perredista, 
Gulianna Bugarini Torres. Así lo dejó de manifiesto, en su tradicional conferencia de prensa 
semanal que realizó en una de las sedes del partido guinda, donde ratificó que esperará la 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como de 
la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del propio instituto político. “Este Comité no 
está al gusto del presidente del partido a nivel nacional, vamos a seguir aquí, hasta que el 
Tribunal nos defina la legalidad de la elección del 30 de junio, aquí vamos a continuar 
luchando por los derechos que hemos generado”, recalcó. 
 
Toma IEM cuidados ante inseguridad, para asambleas de nacientes partidos  
Aunque no se han registrado incidentes de inseguridad en el desarrollo de asambleas 
constitutivas de las organizaciones que aspiran a constituirse como partidos políticos en 
Michoacán, la autoridad electoral toma medidas preventivas. En entrevista, el consejero 
presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, recordó que 
son 12 las organizaciones que se encuentran en la contienda por simpatías para obtener el 
registro. “Hemos estado avanzando bien. […] Hemos estado en contacto con las áreas de 
seguridad pública, reportando nosotros cuando vamos a tener la actividad, ellos nos 
acompañan, revisan, están monitoreando, en esa parte creo que hemos caminado bien”, 
dijo. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Próximo jueves se abrirá circulación del puente salida Mil Cumbres: SCOP 
Será en punto de las 10:00 horas del próximo jueves 18 de agosto cuando se permita la 
circulación por el puente elevado ubicado en la salida Mil Cumbres, adelantó el titular de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transporte (SCOP), José Zavala Nolasco. Si bien 
reconoció que la empresa constructora encargada de la obra ha acelerado los trabajos 
desde hace 22 días luego de una charla con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, aún faltan por construir cuatro trabes (todas las demás están construidas y 
habilitadas), además de que restan por colocar cuarenta trabes y un cabezal doble. 
 
Incrementan al 100 por ciento eventos en Ceconexpo 
En lo que va del 2022, el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo) 
ha realizado 291 eventos, lo que representa un incremento de más del 100 por ciento en 
comparación con los eventos realizados durante el mismo periodo del 2021. El titular de 
Ceconexpo, Gustavo Mendoza García, celebró la reactivación económica en la capital del 
estado y sus alrededores, a través de eventos como el Festival Michoacán de Origen, 
congresos nacionales e internacionales y diversos espectáculos en el Teatro Morelos. 
 
Se mantendrán los operativos en la entidad: Gobernador 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/133774-voy-a-seguir-aqui-hasta-que-el-tepjf-resuelva-afirma-ana-lilia-guillen.html
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Luego de la detención de 160 personas el fin de semana por supuestamente ser integrantes 
de pueblos unidos, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, advirtió que estos 
operativos se mantendrán en toda la entidad. El mandatario, aseguró que no se bajará la 
guardia, y se mantendrán en operaciones este tipo de acciones en todo el estado. “Están 
167 personas puestas a disposición de la PGR y ellos están haciendo las diligencias que 
corresponde”, dijo. Ramírez Bedolla destacó la estrategia, pues con esto el tema de la 
percepción de turística también cambia y la gente se anima a venir a Michoacán. 
 
Anuncia SFA disponibilidad de placas vehiculares para personas con discapacidad 
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) cuenta con suficientes placas de 
circulación para atender la demanda de personas con discapacidad, informó el 
subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Finanzas y Administración, Salvador Juárez 
Álvarez. El funcionario estatal manifestó que la disponibilidad de placas vehiculares para 
ese sector de la población, está calculado en base a los datos e información que se tienen 
sobre el número de usuarios, motivo por el que está garantizada su entrega a los 
solicitantes, quienes deben presentar, adicionalmente a los requisitos, la credencial o un 
certificado por parte del Centro de Rehabilitación y Educación Especial. 
 
Michoacán podría perder legado de arquitectura prehispánica por huertas de 
aguacate 
Huertas de aguacate devoran sitios arqueológicos del estado de Michoacán. Aunado al 
impacto ambiental por cambio de uso de suelo, contaminación y otros problemas, la 
destrucción del pasado prehispánico de los michoacanos por los monocultivos es una 
realidad. La extensión de la franja aguacatera y el incremento de la actividad agrícola ha 
pasado por encima de los miles de vestigios arqueológicos de la cultura purépecha y otros 
pueblos indígenas en total impunidad en los últimos años. En voz del delegado del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH), Marco Antonio Rodríguez Espinoza, la situación 
es de alerta por la pérdida de las antiguas construcciones. 
 
Por violencia, EU suspende exportación de aguacate de Michoacán 
Por hechos de violencia registrados durante este fin de semana, autoridades ordenaron la 
suspensión de exportación de aguacate a Estados Unidos. Fue a través de un comunicado, 
que Juan José Retiz León, gerente de Inteligencia y Seguridad en la Asociación de 
Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM) informó a los 
agremiados que el Ministro Consejero de Seguridad Diplomática tomó la decisión de “cerrar 
de manera temporal las actividades de USDA” en Uruapan. 
 
No se sabe si continuarán los bloqueos de la Autopista Siglo XXI, admite Segob 
No hay garantía de que no volverá a ser bloqueada la Autopista Siglo XXI, admitió el director 
de Gobernación de la Secretaría de Gobierno, Juan Daniel Manzo Rodríguez. «Si seguirán 
los bloqueos, no lo sabemos, pero lo impotente es la presencia en las carreteras 
permanente, cualquier evento se atenderá a la brevedad y se informará a la población y los 
visitantes», dijo. De este modo, acentuó que los pasados bloqueos que se registraron ayer 
por la noche y madrugada en la Autopista, fueron una reacción contra la detención de los 
146 integrantes de Pueblos Unidos. 
 
Apresurado Bedolla Dice A Prensa NO Hay Narcobloqueos En Michoacán Y Escapa 
De Más Preguntas 

https://www.apeamac.com/
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Después de que este fin de semana se registraran narcobloqueos en algunos puntos de 
Michoacán, que generó la detención de 167 civiles armados, sumado a otro bloqueo en la 
caseta de Zirahuén, durante su visita a Uruapan, el gobernador de Michoacán, apenas 
dedicó 3 minutos para informar que la estrategia de seguridad en el estado está avanzando, 
y luego escapó de la prensa. A pesar de que los propios reporteros atestiguaron el bloqueo 
de esta mañana en caseta de Zirahuén sobre la autopista Siglo XXI, Alfredo Ramírez 
Bedolla ignoró completamente la situación diciendo que no se han reportado bloqueos 
hasta el momento y que se está trabajando en ello. 
 
Conexión, equipo y corrupción: el reto para transitar al Gobierno Digital 
La conectividad es el principal obstáculo para transitar al Gobierno Digital porque en la 
mayoría de los municipios la calidad del servicio de internet es deficiente, afirmó el 
secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro. Además, señaló que todas las 
receptorías tienen equipos viejos y obsoletos que se tendrán que sustituir y para lo cual se 
requiere una fuerte inversión en la dependencia a su cargo, cuyo programa insignia es 
precisamente la de establecer el Gobierno Digital. Un tercer factor negativo en este proceso, 
aunque menor, son los actos de corrupción que imperan en las oficinas receptoras, donde 
prevalecen las “mordidas” para agilizar un trámite o el auspicio de la “gestoría” que 
promueven los “coyotes” que necesariamente, tienen apoyo desde adentro.  
 

 
MORELIA 

 
 
Este lunes arranca sustitución de línea de agua potable en Av. Camelinas 
A un año de gobierno, la actual administración municipal sigue trabajando en obras que 
beneficien a los morelianos. Es el caso de la sustitución de línea de agua potable que se 
realizará este lunes 15 de agosto sobre el carril lateral que va en sentido oriente-poniente 
de la Av. Camelinas, en el tramo del Blvd. García de León a la Av. Solidaridad. Se prevé 
que la obra dure 3 meses, los trabajos se harán durante el día para reducir las afectaciones 
a la ciudadanía y diariamente se cubrirá la excavación del tramo intervenido para poder 
abrir a la circulación por las tardes. Se recomienda utilizar los carriles centrales de Av. 
Camelinas mientras esté en desarrollo la obra. 
 
Transportistas Digitales en Morelia realizan guardias para evitar operativos ilegales 
de Cocotra 
Diversos conductores de las aplicaciones de Uber, didi y indriver, se han organizado para 
alertar sobre los operativos que se llevan a cabo en su contra por parte de la Cocotra. Según 
los conductores, las guardias consisten en “plantarse” a las afueras de las instalaciones de 
Cocotra, en esperan a que salgan los del operativo y los siguen hasta dónde piensen 
ubicarse, algunos de sus compañeros se ponen en puntos estratégicos con cartulinas, esto 
con la finalidad de que puedan desviarse y evitar los filtros para que no los detengan. 
 
Renovará Ayuntamiento de Morelia encargaturas del orden en 9 colonias 
El Gobierno de Morelia que encabeza el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, 
renovará encargaturas del orden en 8 colonias de esta ciudad capital y de una comunidad 
de la tenencia de Santiago Undameo, en el periodo del 30 de agosto al 9 de septiembre 
próximos. Al respecto, la Comisión Especial Electoral (CEE) aprobó un nuevo calendario 

https://www.uber.com/mx/es/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/133778-renovara-ayuntamiento-de-morelia-encargaturas-del-orden-en-9-colonias.html
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para la realización de los procesos electorales con los que se llevarán a cabo las 
renovaciones de las siguientes encargaturas del orden de ocho colonias y una localidad: El 
30 de agosto las colonias Francisco J. Múgica y La Aldea; 31 de agosto, Lomas de la Aldea 
y José Vasconcelos; 1 de septiembre, Pablo G. Casanova y La Nueva Aldea; 7 de 
septiembre, Ciudad Jardín y Trincheras así como la comunidad Vasco de Quiroga, de la 
tenencia de Santiago Undameo para el 8 de septiembre. 
 
#Morelia SCOP No Se Meterá En Construcción De Acceso A Villas Del Pedregal 
El Secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco, dijo que 
no invertirán más en la obra de la entrada de Villas del Pedregal debido a que el proyecto 
cambió, esto mencionado durante su visita a la inauguración de la nueva Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (USMNH Campus Uruapan). «El proyecto cambió 
y lamentablemente no se tiene definido cuál será el proyecto definitivo, lo que se hizo, no 
va a ser aparentemente muy útil, entonces no queremos invertir más dinero en algo que no 
está bien claramente proyectado», mencionó José Zavala. 
 
¿Se Te Perdió Tu Placa? La Policía De Morelia Comparte Qué Placas Ha Encontrado 
Y Te Las Regresa 
Luego de realizar un resguardo de las placas que se han encontrado en la ciudad, la policía 
de Morelia tiene en su resguardo algunas matrículas que estaban sobre la vía pública. En 
la página oficial de la Policía Morelia, compartieron la reciente entrega de placas a los 
respectivos dueños y adjuntaron fotos de las que aún no se han reclamado. Por último, en 
la publicación se informa del número de contacto o el punto para recoger la matrícula en 
caso de reconocer algunas de las que aún tienen en resguardo. Además de sugerir que, si 
acudes al punto de entrega, es más fácil el tramite si cuentas con la placa par o tarjeta de 
circulación. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán suma 5 mil 319 contagios de COVID-19 en agosto; hay más de 3 mil casos 
activos 
En las primeras dos semanas de agosto, Michoacán acumuló 5 mil 319 casos positivos de 
COVID-19, de los cuales 38 corresponden a las últimas 24 horas, de acuerdo con el corte 
epidemiológico de la Secretaría de Salud. En total, la entidad acumula 205 mil 106 casos 
confirmados del virus SARS-CoV-2 desde marzo de 2020, cuando inició la epidemia en 
territorio michoacano. Los contagios de la última jornada corresponden a 8 municipios: 26 
en Morelia, 3 en Pátzcuaro, 2 en Zinapécuaro y uno en Huetamo, Zitácuaro, Tarímbaro, 
Chucándiro y Zacapu, además de 2 casos foráneos. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Designan a 30 nuevos directivos del Cobaem 
El Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) designó a 30 nuevos 
directores en cumplimiento a los criterios, disposiciones e indicadores del acuerdo para la 
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realización del proceso de promoción a cargos con función directiva ciclo 2022-2023, 
expedido por la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros 
(USICAMM). Teresa Mora Covarrubias, directora general del subsistema, explicó que se 
trata de 22 docentes que aplicaron para ser directores de plantel y 8 para subdirectores; 
todos tuvieron la oportunidad de seleccionar un plantel dentro de las 9 coordinaciones 
sectoriales que comprende este subsistema para desempeñar sus nuevas funciones. 
 
Magisterio buscará reunirse con nueva titular de la SEP 
La Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) 
buscará reunirse con la nueva secretaria de Educación en el país, Leticia Ramírez, para 
exigir que se revisen problemáticas como pago de adeudos a docentes eventuales y el 
déficit de maestros en el estado, dijo el secretario del ala Poder de Base, Benjamín 
Hernández Gutiérrez. “De alguna manera conoce la problemática de Michoacán, en qué 
situación vivimos y en los próximos días queremos generar una reunión con ella para 
plantear la problemática que tenemos en el estado; esperamos que tenga política de 
puertas abiertas para recibirnos, escucharnos y plantear las problemáticas, haber si de esa 
manera transitamos en la resolución”. 
 
Realiza SEE pago retroactivo al magisterio michoacano 
En cumplimiento a los compromisos con las maestras y maestros, la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) informa que esta primera quincena de agosto se está 
destinando más de 458 millones y medio de pesos al pago de retroactivo. Serán casi 316 
millones de pesos a trabajadores federales y más de 142 millones y medio los destinados 
para los docentes estatales, gracias a las gestiones del Gobierno de Michoacán ante la 
Federación. 
 
Inauguran ciclo académico 2022-2023 en UMSNH poniendo en operación el campus 
Uruapan 
El rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl 
Cárdenas Navarro, y el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, inauguraron el 
ciclo académico 2022-2023, poniendo en operación el campus universitario de la ciudad de 
Uruapan, con ello se atiende una histórica demanda social y se beneficia a los jóvenes de 
esta región del estado que aspiran a cursar una carrera universitaria. Tras la develación de 
la placa del campus y durante la ceremonia de arranque del ciclo escolar 2022-2023, el 
rector acompañado del gobernador del estado sostuvo que la educación, particularmente 
la educación superior, es el principal motor del desarrollo de las sociedades y es también 
el principal antídoto para erradicar la violencia y avanzar en la procuración de justicia y la 
construcción de la paz. 
 
UMSNH cubre 100% del pago de aportación de depósito a trabajadores universitarios 
Por primera vez más de un lustro, la administración central de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), encabezada por el rector Raúl Cárdenas Navarro, 
informa que este 15 de agosto se realizó el pago total por concepto de Aportación de 
Depósito a los trabajadores universitarios, así como el pago correspondiente a la primera 
quincena del mes de agosto del presente año. El pago correspondiente se realizó a través 
de la Tesorería en una sola exhibición, ello ocurrió alrededor de las 10:00 horas, de este 
día, viéndose reflejado en las cuentas de los trabajadores académicos, administrativos y 
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manuales, el pago por concepto de Aportación de Depósito y su quincena, mismo que se 
encuentra establecido en los respectivos contratos colectivos de trabajo. 
 
Cambio de titular en la SEP no afectará federalización de nómina educativa de 
Michoacán, dice Yarabí Ávila 
No afectará el cambio de titular en la SEP con el proceso de la federalización de la nómina 
educativa de Michoacán, señaló Yarabí Ávila González, secretaria de Educación en el 
estado. En entrevista, cuestionada por el cambio en la titularidad de la Secretaría de 
Educación Pública, que estará dejando Delfina Gómez y que tomara Leticia Ramírez y si 
no se estaría afectando el tema de la federalización, señaló Yarabí Ávila, que no cree que 
vaya afectar debido a que es una instrucción del presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador. 
 
Magisterio se reagrupa rumbo al nuevo ciclo escolar, para definir plan académico y 
acciones a tomar 
Rumbo al inicio del ciclo escolar 2022-2023 que para Educación Básica inicia el 29 de 
agosto próximo, el magisterio michoacano se prepara no solo para la revisión de los 
contenidos de sus programas académicos a implementar, sino también para las acciones 
políticas y movilizaciones. Así, durante toda esta semana las dos alas de la CNTE, por 
separado, sostendrán su anual Taller del Educador Popular cuyos trabajos dieron inicio este 
lunes cada facción por su lado. Las instalaciones de la Secundaria Federal no.2 son la sede 
del ala oficial de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación, quienes comenzaron 
puntuales con su entrada habitual de activación física y danza para dar paso al anuncio de 
la temática que van a tratar en estos cinco días, entre otros: neoliberalismo educativo, 
agenda 20-30, mesas de análisis sobre las rupturas y continuidad de la 4ta transformación 
"y qué desafíos tenemos ahí como movimiento magisterial" y educación popular. 
 
Advierte el magisterio Democrático nuevas movilizaciones en Michoacán 
El secretario general de la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores 
de la Educación (CNTE), Gamaliel Guzmán Cruz, aseguró que continuarán las protestas 
en Michoacán para establecer una mesa de trabajo con la Secretaría de Educación (SEE) 
al obtener solo “oídos sordos” ante las problemáticas sindicales. “Vamos a movilizarnos, 
no encontramos una actitud de diálogo por parte del gobierno del estado. Los temas que a 
la federación se acordaron, se nos presentaron como compromisos, lamentablemente el 
estado ha cerrado los oídos completamente. La semana pasada tuve un acercamiento con 
Carlos Torres Piña y nos decía que podría haber una reunión con la secretaria de 
Educación”. 
 
#Michoacán Aún Sin Acuerdos Con Gobierno, CNTE Roja Advierte Volverían 
Manifestaciones 
Aún no hay acuerdo entre profesores y gobierno del estado respecto a la tarjetización de la 
nómina, así lo informó el líder de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) Poder de Base, Benjamín Hernández Gutiérrez. “No, el único acuerdo que nosotros 
habíamos planteado verbalmente con la Secretaría de Gobierno e instancias de Secretaría 
de Educación en el Estado (SEE) era, uno, que nosotros planteábamos que todo aquel 
compañero, porque así determinó la Suprema Corte de Justicia, que de manera muy 
personal decidiera cobrar por un tipo de tarjeta electrónica era una definición personal”, 
expresó. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/133783-cambio-de-titular-en-la-sep-no-afectara-federalizacion-de-nomina-educativa-de-michoacan-dice-yarabi-avila.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/133783-cambio-de-titular-en-la-sep-no-afectara-federalizacion-de-nomina-educativa-de-michoacan-dice-yarabi-avila.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/133770-magisterio-se-reagrupa-rumbo-al-nuevo-ciclo-escolar-para-definir-plan-academico-y-acciones-a-tomar.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/133770-magisterio-se-reagrupa-rumbo-al-nuevo-ciclo-escolar-para-definir-plan-academico-y-acciones-a-tomar.html
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Ofrece la Uvaq el Sistema Ejecutivo para continuar estudios  
Estudiar una licenciatura, especialidad o posgrado es posible mientras trabajas y cursas tu 
carrera desde cualquier parte del mundo en el Sistema Ejecutivo de la Universidad Vasco 
de Quiroga. En un comunicado se informó que las modalidades de este sistema otorga 
flexibilidad en el ritmo de estudio; evita desplazamientos o situaciones donde se deba dejar 
el trabajo o la familia. Es un sistema que permite combinar las actividades cotidianas con 
una licenciatura sin que ninguna de las dos actividades se vea afectada por falta de tiempo. 
La prioridad de la UVAQ es formar integralmente a los estudiantes, inspirados en el 
humanismo católico de don Vasco de Quiroga, para ser agentes de cambio en beneficio de 
la sociedad.  
 
Por inseguridad, pidieron cambios de adscripción 600 profesores: CNTE 
El dirigente de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), Gamaliel Guzmán Cruz, aseguró que al cierre de ciclo escolar 2021-
2022,  son 600 los cambios de adscripción que docentes agremiados a la denominada ala 
democrática presentaron ante la Secretaría de Educación en el Estado.       Apuntó que 
siguen siendo temas de inseguridad que se viven en diversos puntos del estado uno de 
los  principales motivos por las que requieren su permuta. “Un porcentaje importante tiene 
que ver con la inseguridad que se está viviendo en varias partes del estado, hoy 
prácticamente en todo, pero hay zonas donde están más marcado. Los compañeros están 
teniendo alguna afectación de manera directa y el número de compañeros lo hemos venido 
resolviendo partiendo del derecho que les corresponde”, aseguró el dirigente estatal de la 
CNTE. 
 

 
SEGURIDAD 

  
 
Reabren circulación en autopista siglo XXI 
Los elementos de la Guardia Civil (GC) de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
mantienen presencia en la autopista Siglo XXI y en la carretera libre Uruapan-Pátzcuaro 
con la finalidad de garantizar el paso de vehículos civiles y de carga. Desde temprana hora 
y por instrucciones del secretario de Seguridad Pública, General José Alfredo Ortega 
Reyes, los guardias civiles realizan patrullajes por la carretera Morelia-Pátzcuaro; la 
autopista Siglo XXI y por la carretera libre Uruapan-Pátzcuaro para que haya un libre 
tránsito de los automotores que circulan por estas vías de comunicación. 
 
«Barricadas para protegernos de gente mala», argumentan familiares de detenidos 
de presuntos integrantes de Pueblos Unidos 
Vestidos con sencillez, con sombrero, en su mayoría mujeres y hombres de la tercera edad, 
que aseguran que sus familias enteras se dedican desde hace más de tres décadas a la 
plantación de aguacate, se manifestaron este lunes afuera de la sede de la delegación de 
la Fiscalía General de la República en Morelia, para exigir la liberación de los 167 detenidos 
por ser presuntos integrantes de la célula Pueblos Unidos. Con pancartas donde exigen se 
de con los verdaderos bandidos, se apostaron afuera del lugar, mientras que más de una 
media centena de elementos de la Guardia Nacional, la Policía Militar del Ejército Mexicano, 
rodearon toda la delegación para resguardarla. 
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Con baile y bloqueos se manifiestan comuneros para exigir su autonomía 
Habitantes de la comunidad de Jarácuaro se manifestaron frente a las instalaciones del 
Poder Judicial de la Federación para exigir que no haya más demoras en la resolución de 
los procesos de revisión que este tribunal lleva a cabo en torno a la autonomía de la 
comunidad que no ha sido reconocida por el presidente municipal de Erongarícuaro, Juan 
Calderón Castillejo. La manifestación tuvo inicio cerca de las 11:00 de la mañana cuando 
con un autobús obstruyeron el paso sobre el libramiento, posteriormente se realizaron 
algunas danzas tradicionales para dar inicio a una rueda de prensa a las 12:30 en la que 
dieron a conocer los motivos de su protesta. 
 
Ni El “Doble R” Ni El “Apa”, SEDENA Niega Detenciones De Líderes Del CJNG 
Después de los hechos violentos que ocurrieron este fin de semana pasado en Ixtlahuacán, 
Jalisco, el General Secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval 
González, informó durante una conferencia de prensa del gabinete de seguridad del 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), que no hubo detención alguna de 
líderes del Cártel Jalisco Nueva Generación como se creía en un inicio. El General 
Sandoval puntualizó que se les había informado sobre movimiento de civiles armados a 
bordo de vehículos, siendo notificados de la presunta presencia de altos mandos del grupo 
delincuencial, pero que no sabían de que se trataba la reunión. 
 


